



6 rue Alphonse Rio • 56100 Lorient
+33 297 83 11 69 • info@cc-sud.eu
www.cc-sud.eu

Acta de la reunión del Comité Ejecutivo Martes 28 de noviembre 2023 - PARIS

Sergio López, presidente del CC SUR ha abierto la reunión dándoles las gracias a los miembros por su presencia. También ha lamentado y disculpado la ausencia de la Comisión Europea. Se han aprobado por unanimidad las actas de la reunión anterior, así como el orden de día. Se ha añadido un punto de información sobre las acciones llevadas por la Secretaría en lugar del punto previsto para la Comisión Europea.

Serge Larzabal, como Vice-Presidente del Comité Nacional de las pescas francés (CNP MEN) ha dado la bienvenida a los miembros del CC SUR en la sede del CNP MEM a pesar de la ausencia de los políticos electos ocupados en Nantes en las jornadas de la economía marítima.

Los miembros han considerado la ausencia de la Comisión Europea como una falta de respecto para con el CC SUR y generalmente para con todos los Consejos Consultivos. María José Rico (presidenta del GT Pelágicos) ha indicado que esta ausencia quitaba valor a los trabajos del CC. Sergio López ha informado de la redacción actual de una carta InterCC, destinada a mejorar la consideración de la CE para con las partes interesadas.

1. Punto de información

Chloé Pocheau (secretaría del CC SUR) ha presentado los diferentes tramites y correos redactados por la secretaria y por el Grupo InterCC así como los diferentes contactos tomados (ver presentación en línea).

En respuesta a Serge Larzabal (CNP MEM), Chloé Pocheau ha precisado que la temática propuesta hoy en día para el workshop InterCC organizado durante las jornadas marítimas europeas giraría alrededor de los beneficios del consumo de los productos del mar.

2. Validación de los proyectos de dictámenes

Sergio López, presidente del CC SUR ha recordado lo importante de trabajar los proyectos de dictamen antes y durante los grupos de trabajo para llegar al Comité Ejecutivo con dictámenes los más completos y consensuales posibles. Es esencial para permitir un debate lo más amplio y transparente posible. Sergio López ha pedido disculpas por la gestión del Grupo de Trabajo de las Pescas tradicionales que ha presidido en ausencia de Nicolás Fernández Muñoz en octubre.

Serge Larzabal, vice-presidente del CC SUR ha recordado que están claramente establecidos los procedimientos en esquemas de decisión. Las peticiones de plazo suplementario se validan por los miembros de los Grupos de Trabajo y se realizan con toda transparencia, lo que permite seguir avanzando sobre los proyectos a pesar de añadir de modificaciones menores. Se podrá analizar este procedimiento en el ámbito del estudio de la evaluación de los resultados.



Nicolás Fernández Muñoz (presidente del GT Tradicional) ha añadido que los miembros tienen que seguir estando motivados y concentrados frente a la Comisión Europea. Hay que tomar el tiempo necesario para discusión y de trabajar de otra manera.

El conjunto de los miembros está de acuerdo con el hecho de que el Comité Ejecutivo no es el lugar para abrir debates. Solo se pueden estudiar modificaciones menores y responder a las peticiones y decisiones de los miembros.

a. Proyecto de dictamen transición energética

Chloé Pocheau ha presentado el procedimiento y las últimas modificaciones efectuadas.

Juan Manuel Trujillo (ETF) ha recordado lo importante de la capacidad, para la comodidad y la seguridad a bordo.

Gérald Hussenot (BlueFish) ha subrayado la importancia de la instauración de fondos suplementares (no únicamente el FEAMPA), para permitir la transición energética en el terreno.

Luego, las discusiones han llevado sobre el punto 3.3, que presenta una posición minoritaria de las ONGs ambientales sobre el artículo 17 de la PPC.

El sector francés considera que categorizar las artes en función de sus balances energéticos no toma en consideración sus diferentes eficiencias. El sector francés ha propuesto quitar la mención “como una reducción del consumo de energía, menos daños a los hábitats naturales, equipamientos de pesca invocadores más selectivos y nuevas tecnologías de propulsión renovables”. Desde su punto de vista, esta modificación permitiría aprobar el resto del párrafo de manera consensual.

Sin embargo, las ONG ambientales no han aprobado esta petición y desean mantener la posición minoritaria tal cual.

Para Francisco Teijeira (Armadores de Marín), el procedimiento seguido no ha permitido el debate. La búsqueda de un consenso no debería ser opcional. Añadir una posición minoritaria no debería ser automática, en particular cuando no es irrelevante. Se tiene que informar a los miembros del CC SUR

El Comité Ejecutivo ha aprobado el dictamen tal cual.

b. Proyecto de dictamen sobre los TAC 2024

Chloé Pocheau ha presentado el procedimiento y las últimas modificaciones efectuadas.

Julien Lamothe (ANOP) ha pedido que se añadiera que se desea seguir la recomendación del CIEM para la cigala Villab

David Milly (OP Pêcheurs d'Aquitaine) ha pedido la supresión en la introducción de “aplicando no obstante medidas técnicas complementarias, y que puedan paliar las reducciones de cuota propuestas por el CIEM para los segmentos de flota concernidos, con todavía el fin de recuperar un nivel satisfactorio de biomasa de los stocks en un periodo de tiempo determinado y de acuerdo con los criterios de sostenibilidad del CIEM”, justificando que era prematuro proponer medidas técnicas para el sector.

Se valida el dictamen con estas dos modificaciones.

c. Medidas técnicas

Chloé Pocheau (secretaría del CC SUR) ha presentado el procedimiento y las últimas modificaciones efectuadas, en particular la adición tarde de un párrafo por la OPP 72.

Julien Lamothe (ANOP) ha indicado que esta adición no era completamente adecuada con la pregunta seleccionada. La secretaria modificará poniendo este elemento en pregunta 4.1 y no 5.1

Se ha validado el proyecto con esta modificación menor.

d. Proyecto de dictamen sobre los EMV

Chloé Pocheau (secretaría del CC SUR) ha presentado los procedimientos y las últimas modificaciones.

Julien Lamothe (ANOP) y Serge Larzabal (CNPMEM) ha lamentado que la opinión minoritaria estuviera tan general y no abordara los puntos técnicos, ni el método de aplicación que el sector cuestiona.

Ana Matias (SCIAENA) ha comentado que la opinión minoritaria es común a todas las ONG ambientales y que es importante transmitirla a la Comisión.

Sergio López como representante de la OPP Burela ha pedido que se re introdujera el último punto de la enumeración 1b, quitado a petición del sector francés. Desde su punto de vista, es importante señalar la injusticia política de este reglamento, lo que ha aprobado el sector francés.

Francisco Teijeira (Armadores de Marín) ha añadido que la instauración de este reglamento faltaba de transparencia y de precisión. A los profesionales les cuesta seguir la modificación de las zonas cada año. Se tienen que precisar los criterios de selección.

Se ha aprobado el dictamen con la modificación menor pedida (añadir el ultimo punto de la lista 1b)

e. Proyecto de dictamen sobre el plan de acción

El párrafo 2B sobre la Áreas Marinas protegidas ha dado lugar a una gran confusión, sobre todo por las diferencias en las nomenclatura y las practicas de gestión entre los Estados Miembros. En respuesta a Francisco Teijeira (Armadores de Marín) y Nicolás Fernández Muñoz (presidente del GT tradicional), Ana Matias (SCIAENA), Javier López (OCEANA) y Raúl García (WWF) han precisado que las ONG ambientales no apoyaban la prohibición del arrastre de fondo como tal, sino únicamente en las AMP para proteger los fondos bentónicos. Desde su punto de vista, no se debe suprimir esta opinión minoritaria de las ONGs ambientales. Raúl García (WWF) ha añadido que varios ejemplos demuestran los beneficios de un cese del arrastre de fondo, como por ejemplo en el canal de Menorca.

Se ha validado el dictamen con la precisión siguiente en la opinión minoritaria de las ONG ambientales: “... En las AMP para la protección de los hábitats bentónicos”.

3. Evaluación de resultados

Caroline Mangalo que lleva el proyecto ha informado a los miembros del comité Ejecutivo de los primeros resultados realizados a raíz de las 10 entrevistas realizadas y el cuestionario en línea (ver diaporama en línea)

Se han recibido 16 respuestas al cuestionario. 75% de los participantes son miembros del Comité Ejecutivo.

Los miembros del Comité Ejecutivo han subrayado esta débil participación a pesar de los recordatorios. Caroline Mangalo ha indicado que tomaba en consideración este punto en el análisis de los resultados. El cuestionario sigue disponible si los miembros desean participar ahora. En el Comité Ejecutivo de mayo, se expondrán las propuestas de mejora, para discutir las de manera conjunta.

Los miembros han debatido sobre la utilidad de la creación de un acceso privado para la pagina Web. La secretaría ha indicado que de momento no estaba prevista en la renovación de la pagina web y que se preocupaba de un impacto sobre la participación: este sistema podría ser una dificultad suplementar a la consulta de los documentos. Julien Lamothe (ANOP) ha indicado que estaba de acuerdo con este punto. Sergio López ha indicado que este sistema

permitiría que la prensa no recogiera proyectos de dictámenes no validado, llevando a artículos erróneos. Nicolás Fernández Muñoz (presidente del GT tradicional) está de acuerdo con este punto. Se tiene que estudiar aun mas la cuestión de un acceso privado.

Benoît Guerin, que lleva el proyecto también, ha añadido que, según su experiencia, la calidad de los dictámenes ha aumentado. Esto necesita mucho tiempo de redacción. A lo mejor estaría bien diversificar las actividades de los CC, proponer elementos más concretos.

Julien Lamothe (ANOP) ha subrayado que la baja de participación de la Comisión Europea es preocupante, y que, por consecuencia, los asuntos discutidos y los medios acordados en los CC están limitados, en particular ya que la Comisión misma no propone estudios de impacto de sus propuestas. Las temáticas abordadas son cada vez mas generales, se han perdido las propuestas de medidas técnicas reales.

Serge Larzabal (CNPMEM) ha comentado que no se da al CC la oportunidad de la instauración de una real regionalización, en particular por falta de tiempo.

4. Programa de trabajo

Chloé Pocheau ha presentado los primeros elementos del programa de trabajo

GT VIII&IX	GT Pelagicos & ICCAT	GT pescas tradicionales
TAC 2025 – Policy Statement	Atún rojo - seguimiento	Pulpo
EMV	bonito - seguimiento	Relevo generacional
Capturas accidentales de cetáceos (GEM)	Patudo - seguimientos	Plan de acción
Pesca dirigida (GEM)	Jurel/ caballa- PELAC	Cambio climático
Plan de gestión - evaluación	Sardina ibérica	Transición energética
Reglamento Control	Sardina del Golfo?	Seguimiento BlueOcean Misión
	Seguimiento proyecto DEFIPEL – Cambio climático y especies pelágicas	Eólicas en el mar – planificación marítima

Los miembros del Comité Ejecutivo no han aportado nada más. Se abrirá una consultación por mail al conjunto de los miembros del CC SUR entre diciembre y enero 2024.

5. Calendario

Chloé Pocheau ha presentado el calendario provisional de las reuniones para 2024. Los miembros se han interrogado sobre la organización tarde de los GT de Octubre. La secretaría ha precisado que adelantar las reuniones de los GT al mes de setiembre significaba realizar todo el trabajo preparatorio en agosto, lo que no es fácil.

El calendario definitivo se transmitirá a los miembros y la Comisión Europea dentro de unos días.

A propuesta del presidente, se organizará un workshop sobre el programa de trabajo el 10 de enero.

6. Vice-presidencia «Otros Grupos de Interés»

Javier López (OCEANA) ha anunciado su decisión de dejar la vice-presidencia a finales de 2023. De acuerdo con los procedimientos del CC SUR, Javier López organizará una videoconferencia para la elección de su sucesor. Esta elección se confirmará durante la próxima reunión del Comité Ejecutivo. Desde su punto de vista, esta decisión beneficiará al CC SUR, ya que permite una rotación de los elegidos.

Sergio López, Serge Larzabal y Jean-Marie Robert han expresado sus agradecimientos personales y colectivos por el trabajo realizado por Javier López durante sus mandatos.

BALANCE :

- **Se han aprobado los 5 dictámenes presentados**
- **El Comité Ejecutivo ha pedido y aprobado la necesidad de un esfuerzo en el trabajo de preparación de los dictámenes.**
- **Javier López deja la Vice-Presidencia de los Otros Grupos de Interese. Las ONGs ambientales seleccionarán a un candidato que se presentará durante la próxima reunión del ComEx.**
- **Se presentarán las primeras propuestas de mejora de la evaluación de resultados en mayo 2024.**